

Universidad.

Son eventos agudos de aparición espontánea y rápida y que tienden a generar signos clínicos digestivos muy fuertes, muy intensos y en los pacientes que tienen enfermedades gastrointestinales de base, son prácticamente fatales”

DR. SERGIO COFRÉ GONZÁLEZ
 DIRECTOR HOSPITAL CLÍNICO VETERINARIO UDEC

PUSIERON ESPECIAL ATENCIÓN EN LOS EMBUTIDOS

Expertos UdeC advierten sobre la alimentación de mascotas durante las Fiestas Patrias

Recomiendan evitar compartir con los animales productos con alto contenido de sodio y aliños, que pueden causar problemas digestivos y complicaciones graves. Llamaron a tener precauciones con situaciones riesgosas, como las obstrucciones por ingesta de huesos.



La cebolla, el ajo, las paltas, el chocolate y los frutos secos pueden ser dañinos para los gatos.

NOTICIAS UDEC
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: NOTICIAS UDEC

Ad portas de celebrar las Fiestas Patrias, la abundante variedad de comidas típicas como empanadas, asados, dulces y embutidos que forman parte de la tradición, aunque irresistibles para las mascotas, pueden ser peligrosas para su salud.

El director del Hospital Clínico Veterinario de la Universidad de Concepción, Campus Chillán, Dr. Sergio Cofré González, aconseja que lo ideal es evitar que las mascotas, en este caso los perros, consuman embutidos, longaniza, interiores y prietas, ya que contienen grandes cantidades de sodio y aliños.

Según el especialista, el consumo de estos alimentos, que no son de consumo habitual, puede causar, “episodios o cuadros gastroentéricos, que le llamamos las transgresiones alimentarias”.

Dichos episodios “son eventos agudos de aparición espontánea y rápida y que tienden a generar signos clínicos digestivos muy fuertes, muy intensos y en los pacientes que tienen enfermedades gastrointestinales de base, son prácticamente fatales”, comentó el experto.

A su vez, expresó que cuando están presentes estas complicaciones de base, pueden generar, “desórdenes hepáticos, alteraciones en la vesícula biliar, colecistitis y pancreatitis”.

En el caso de los felinos, la médica veterinaria, Dra. Yessica Muñoz, detalló que alimentos dañinos para ellos son, “la cebolla, el ajo, las paltas, chocolate y frutos secos”, los cuales podemos encontrar en varias preparaciones dieciocheras, por otra parte, comentó que “los gatos son animales carnívoros, que tienen requerimientos nutricionales diferentes a los perros”, por ello es relevante ofrecer una dieta balanceada.

El Dr. Cofré coincide en esta recomendación y llama a preferir “unas dietas de preparación comerciales” y que vaya de acorde a su edad y según alguna prescripción médica, esto sumado a que las mascotas cuenten con “agua a libre disposición”.

Precauciones en la alimentación

La profesional advierte que “los gatos, en general, no son golosos, pero se tiene que ser precavidos, ya que son curiosos y podrían llegar a comer algunas de nuestras comidas”, en ese caso, la médica veterinaria recomienda dejar las sobras de comida correctamente selladas, no dejar alimentos en la mesa y, por último, no permitir que los niños les den de sus dulces.

Asimismo, el Dr. Cofré llamó a tener cuidado con ciertas situaciones que podrían ser riesgosas para los

animales. “Por ejemplo, si se te cae un trozo de chuleta, componentes cárnicos que vengan con hueso, ellos, por la avidez de comérselo rápido, pueden fácilmente generar obstrucciones intestinales. Si se come un hueso, ese hueso podría generar desórdenes intestinales graves que podrían requerir atención veterinaria”, advierte.

Dieta balanceada

Según la médica veterinaria del Hospital Clínico Veterinario de la UdeC, en el caso de los gatos, lo que tiene que haber en su régimen alimenticio, son “las comidas ricas en proteínas y bajas en carbohidratos”, que es lo que se encuentra en el comercio. Por otro lado, se les puede dar “carne de vacuno, cerdo o pollo, huevos y pescados, todo cocido para evitar algunas infecciones que pudieran traer estos productos”.

Sumado a esto mencionó que dependiendo del gato puede tolerar ciertas verduras, como el brócoli y las zanahorias y frutas como los arándanos o melón. La especialista recalco que es de suma importancia preguntar a un médico veterinario, qué es lo que puede consumir el gato, debido a que pueden existir contraindicaciones.

En el último tiempo en redes sociales se ha vuelto popular cocinarles comida a los gatos, como snacks caseros. La médica veterinaria expresó que, “no está mal querer dar una alimentación más variada a nuestros gatos, el tema es que muchos lo hacen sin tener el conocimiento necesario, sin saber las necesidades de su propio gato”, lo que podría tener graves consecuencias en su salud, porque la mayoría de este tipo de alimentos no están correctamente balanceados.

En el caso de que alguien quiera iniciar con una “alimentación más natural” para su felino, Muñoz sugiere que tiene que informarse con un veterinario especializado en el tema para poder conocer los requerimientos reales de su gato.

Por su parte, el académico de Veterinaria UdeC, Dr. Sergio Cofré, afirma que en el caso de los perros una opción de alimentación más natural podría ser la dieta BARF, cuya traducción es Alimentación Cruda Biológicamente Adecuada.

“El principio es alimentos no procesados, entonces, es un tipo de alimentación que está ocupando cada día mayor posición en el ambiente veterinario porque son alimentos frescos”. Además, destacó que, esta dieta está basada en un régimen que recomiendan los nutriólogos veterinarios, aunque la alimentación varía según los requerimientos de cada animal, ya que para los expertos “no existe alimento ideal para todos y cada uno de los pacientes”.